

# La Lettre de l'Association Roger Garin (Les Amis du Long Séjour) n°63 janvier 2005

---

## Les billets d'humeur du Docteur :

La contention physique ne doit être utilisée qu'en toute dernière extrémité. Elle ne doit jamais remplacer une architecture adéquate permettant la déambulation libre des personnes désorientées. Violer cette loi serait contrevenir à un principe fondamental : celui de la libre circulation des personnes.

Vous l'avez peut-être aperçue furtivement à la télévision fin décembre 2004.

Elle est loin d'être encore jeune.

Elle dit qu'elle avait prévu de se faire un cadeau avec ce billet qu'elle glisse dans la boîte de collecte d'un secouriste.

Elle dit qu'elle a renoncé à ce projet au nom de l'aide à ceux qu'elle ne connaît pas, qui ne la connaissent pas, qu'elle ne connaîtra jamais et qui ne la connaîtront jamais, là-bas, loin de nous, sur le bord de la mer.

Une rénovation sans cabinet de toilettes et sans WC : un lot de consolation sera offert à toute lectrice ou à tout lecteur qui aurait à rapporter un fait semblable dans une structure d'hébergement et de soins pour personnes âgées en France ou à l'étranger.

## Citations :

**Simone de Beauvoir** : « Se vouloir libre, c'est aussi vouloir les autres libres. »

## La maltraitance, déjà ...

Une courte fable de Jean de La Fontaine :

### LE LION DEVENU VIEUX

Le Lion, terreur des forêts,  
Chargé d'ans et pleurant son antique prouesse,  
Fut enfin attaqué par ses propres sujets,  
Devenus forts par sa foiblesse.

Le Cheval s'approchant lui donne un coup de pied ;  
Le Loup, un coup de dent ; le Bœuf, un coup de corne.  
Le malheureux Lion, languissant, triste, et morne,  
Peut à peine rugir, par l'âge estropié.  
Il attend son destin, sans faire aucunes plaintes ;  
Quand voyant l'Ane même à son antre accourir :  
« Ah ! c'est trop, lui dit-il ; je voulois bien mourir ;  
Mais c'est mourir deux fois que souffrir tes atteintes.

Source : Gallimard Jeunesse

### **Nouvelles :**

Nous avons enfin un enfant parmi nos résidents. C'est du moins ce qu'un correspondant prestigieux nous a écrit. « Voyant » que la personne est née en 1901, l'ordinateur a cru qu'il s'agissait d'un enfant né en 2001 et a intitulé un résultat biologique ainsi : enfant prénom nom (prénom et nom de notre bambin).

Le 28 janvier 2005, notre service aura 13 ans. Parmi les personnels, seuls 5 personnes actuellement présentes étaient en poste le 28 janvier 1992.

### **Bilan: quelques chiffres relatifs au service de Soins de Longue Durée**

En 2004 :

- 49 personnes sont entrées dans notre service,
- 42 sont décédées,
- 5 sont parties. Deux autres personnes sont sorties le 3 janvier 2005,
- l'âge moyen des résidents le 4 janvier 2005 est de 84 ans et 9 mois, le plus âgé a 103 ans et le plus jeune 54.
- il y a 61 femmes et 24 hommes parmi les résidents. Parmi les personnels, 5 agents sur 6 sont du « beau sexe ».

### **Définition :**

#### **La convivance, c'est quoi ?**

L'académie Française a fait entrer au mois d'avril 2004 un mot nouveau dans son dictionnaire, le mot « convivance » pour indiquer le fait de vivre en harmonie les uns avec les autres. L'art de vivre ensemble.

« Convivance » (du latin cum vivere, vivre ensemble, en harmonie), forme un équivalent à convivenza (italien) et convivencia (espagnol). Il est moins étriqué que cohabitation, moins festif que convivialité, moins vaste et

abstrait que coexistence, moins orienté que « bienveillance », moins sévère et plus spontané que « tolérance ».

## Les fonctions du chef de service

Le chef de service était du 1er décembre 1993 au 31 juillet 2004 le Docteur Pradines. Ses fonctions étaient définies essentiellement par l'article L.714-23 de la loi n° 91-748 du 31 juillet 1991 portant réforme hospitalière :

**Art. L.714-23.** – Le chef de service ou de département assure la conduite générale du service ou du département et organise son fonctionnement technique dans le respect de la responsabilité médicale de chaque praticien et des missions dévolues à chaque unité fonctionnelle par le projet de service ou de département. Il est assisté selon les activités du service ou du département par une sage-femme, un cadre paramédical ou un cadre médico-technique pour l'organisation, la gestion et l'évaluation des activités qui relèvent de leurs compétences.

Le chef de service ou de département élabore avec le conseil de service ou de département un projet de service ou de département qui prévoit l'organisation générale, les orientations d'activité ainsi que les actions à mettre en œuvre pour développer la qualité et l'évaluation des soins.

Tous les deux ans, un rapport d'activité et d'évaluation établi dans les mêmes conditions précise l'état d'avancement du projet et comporte une évaluation de la qualité des soins. Ce rapport est remis, notamment, au directeur et au président de la commission médicale d'établissement."

Actuellement, il n'y a pas à notre connaissance de chef de service.

### **Bilan associatif sommaire de l'année écoulée (suite) :**

Nouveau record : 103 personnes ont adhéré en 2004 à notre association. De tous horizons comme nous en avons défini le principe au départ en 1994 : résidents, soignants, familles, bénévoles, personnes extérieures bienveillantes.

Nous avons poursuivi le cadeau d'anniversaire sous la forme d'une fleur qui est apportée à nos résidents le jour même par le magasin Libre Fleurs sis place Lapérouse.

Il reste, en fin de 2004, la somme suivante dans la caisse de notre association : 391,16 Euros.

**En perspective :**

Un nouveau concert à Albi en 2005 à l'initiative de notre association.

**Cotisation en 2005 :**

Déjà 17 adhésions à notre association le 4 janvier 2005.

La cotisation peut être adressée à tout membre du bureau de votre connaissance, de préférence sous la forme d'un chèque.

**Je souhaite adhérer à L'Association Roger Garin en 2005.**

Nom :

Prénom :

Adresse postale :

Adresse Internet :

Je verse 8 Euros à l'ordre de : Association Roger Garin.